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ТРАНСФОРМАЦИЯ МИРОВОГО ХОЗЯЙСТВА ПОД ВОЗДЕЙСТВИЕМ ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ КИТАЯ
В исследовании сделана попытка выявить характер и последствия воздействия экономического подъема Китая на трансформацию территориально-организационной структуры мирового хозяйства. Теоретическую основу работы составляет мир-системная концепция И. Валлерстайна, представляющая мировое хозяйство как колониальную систему неравноправного взаимодействия стран Центра и Периферии. Современным Центром мирового хозяйства стали страны, осуществляющие эмиссию мировых валют, что в соответствии с современными теориями денежного обращения, равнозначно созданию капитала. Исследование включает анализ динамики макроэкономических показателей крупнейших держав и мирового хозяйства в целом за период 1980—2016 годов. Далее анализируется система внешних и внутренних факторов эволюции места Китая в системе мирохозяйственных связей. Наконец, проводится хронологическое и логическое сопоставление выявленных особенностей развития Китая и мировой экономики, выявляются следствия и механизмы взаимодействия мирового хозяйства и экономики Китая. Исследование выявило несколько линий воздействия Китая на ход развития мирового хозяйства. Во-первых, начало в Китае с 1979 года экономических реформ, поощрение притока западного капитала, согласие стать «индустриальным придатком» стран Центра, в свою очередь, поспособствовали странам Запада осуществить постиндустриализацию, финансиализацию и глобализацию мирового хозяйства. Трудно найти государство, или даже группу стран, которые смогли бы заменить Китай в международном разделении труда, без которого не было бы современного мирового хозяйства. Во-вторых, специфическая формально «рыночная» экономика КНР, провал планов Запада по захвату китайского внутреннего рынка, а также желание Китая отказаться от роли «мировой фабрики» явились спусковым крючком начала новой трансформации территориально-организационной структуры мирового хозяйства. Наиболее вероятно, что реиндустриализация стран Центра является ответом на эти вызовы. Неизбежная смена модели мировой экономики делает невозможным для Китая повторить постиндустриальный путь развития стран Центра, а странам Периферии – невозможным повторить путь КНР. В-третьих, с реализацией инициативы Одного пояса и одного пути Китай начинает оказывать активное, целенаправленное экономическое воздействие на другие страны и мировое хозяйство в целом.
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THE RISE OF CHINA AND ITS IMPACT ON THE EVOLUTION OF THE WORLD ECONOMY
ABSTRACT. The study made an attempt to reveal the nature and consequences of the impact of China's economic growth on the development of the territorial and organizational structure of the World economy in 1980—2016. The theoretical basis of the work is the World-system concept of I. Wallerstein, representing the World economy as a colonial system of unequal interaction between the countries of the Center and the Periphery. The Center of the modern World economy comprises the countries with strong currencies which are able for debt finance, as in accordance with the modern monetary theories credit creation is equal to capital creation. Firstly, the study analyzes the dynamics of macroeconomic indicators of the major states and the World economy as a whole, than investigates the system of external and internal factors of the evolution of Chinese external relations and the role of China in the international labor division. Finally, the comparative chronological and logical analysis is conducted targeting to reveal the idiosyncrasies of the interaction between Chinese and the World economy, as well as the consequences and mechanisms of this interaction. The study revealed several patterns of Chinese influence on the development of the Global economy. Firstly, the beginning of economic reforms in China since 1979, the encouragement of Western direct investment inflows, the readiness to serve as an "industrial appendage" of the Center, in turn, helped the West to post-industrialize and globalize the World economy, to develop global finance. It is difficult to find a state, or even a group of countries that could replace China in the international labor division. Without China we couldn’t have the modern World economy. Secondly, the so-called "market" economy with Chinese specifics, the failure of the Western Multinationals to fulfill their dreams to seize the Chinese domestic market, and China's decision to abandon its role of the "world factory" acted as the trigger to start the transition of the World economy to the new economic model. Most likely that the Center’s Industry 4.0 is the answer to this Chinese challenge. The inevitable change of the model of the World economy makes it impossible for China to repeat the post-industrial way of development of the Center, as well as for the Periphery countries makes it impossible to repeat the path of China. Thirdly, along with the implementation of the One Belt and One Road Initiative, China turns into an active force with purposeful influence on other countries and the World economy as a whole.
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